



BERICHTSFORMULAR

Non-EU Student Exchange Programm

2023/2024

BewerbungsID 17872

Nominierte Studienrichtung: 066/897 Studienrichtung Masterstudium Afrikawissenschaften

Angaben zum Aufenthalt:

Gastinstitution: Saint-Joseph University of Beirut - (Libanon)

Aufenthaltszeitraum: WS 2023/2024

Aufenthaltsbeginn: 03.09.2023 Aufenthaltsende: 11.10.2023

STIPENDIUM	
Stipendium Uni Wien gesamt laut Zuerkennung: (inkl. Zuschüsse für Reisekosten und Sprachtest)	€ 1.800,00 Rückforderung: ja Rückgeforderter Betrag: € 400,00 Rückforderungsgrund: Abbruch aufgrund Reisewarnung
Weitere Stipendien (zB Jasso, Studienbeihilfe):	Weitere Stipendien: Nein • Stipendium des Gastlandes: nein () • Bundesländerstipendium: nein • Studienbeihilfe: nein • Sonstiges Stipendium:
Summe weiterer Stipendien:	€
Gesamtsumme aller Stipendien:	€ 1.400,00

KOSTEN DES AUSLANDSAUFENTHALTS	
Unterkunft:	€ 700,00
Art der Unterkunft:	Privatunterkunft
Reisekosten:	€ 450,00
Lebenshaltungskosten:	€ 700,00
Studienkosten:	€ 0,00
Versicherungskosten	€ 400,00
Visakosten:	€ 0,00
Gesamtkosten des Auslandsaufenthalts:	€ 2.400,00

Bericht veröffentlichen:

PERSÖNLICHER BERICHT

Non-EU Student Exchange Programm

2023/2024

BewerbungsID: 17872

Nominierte Studienrichtung: 066/897 Studienrichtung Masterstudium Afrikawissenschaften

Angaben zum Aufenthalt:

Gastinstitution: Saint-Joseph University of Beirut - (Libanon)

Aufenthaltszeitraum: WS 2023/2024

Verfassen Sie bitte einen persönlichen Bericht über den Studienaufenthalt

- **Mindestumfang:** Fließtext 1 Seite DinA4
- **Inhalt:** Gastuniversität, Kurse, Prüfungen, Mitstudierende, Unterkunft, etwaige Schwierigkeiten etc.

BERICHT ÜBER DEN STUDIENAUFENTHALT

Ich war von Anfang September bis Mitte Oktober an der Université Saint-Joseph (USJ) in Beirut. Geplant war, dass ich im Dezember zurückfliegen sollte. Aufgrund der Sicherheitslage und des Krieges im Gazastreifen bin ich jedoch Mitte Oktober nach Österreich zurückgekehrt.

Trotz meiner vorzeitigen Rückkehr konnte ich meine Kurse online fortsetzen. Die Professor:innen waren sehr engagiert und haben uns in dieser schwierigen Situation stark unterstützt. Obwohl die Situation im Libanon aufgrund des Krieges viele Sorgen hervorrief, hat die Universität innerhalb von einer Woche alle Kurse auf Online umgestellt, um uns Austauschstudenten weiterhin zu unterstützen.

Im Wintersemester 2023 war der Libanon durch die Inflation sehr teuer. Die Preise für Unterkünfte, aber insbesondere für Lebensmittel und Freizeitaktivitäten, waren vergleichbar mit den Lebenshaltungskosten in Österreich, teilweise sogar teurer.

Die Menschen im Libanon waren immer sehr freundlich und es war sehr leicht, mit ihnen in Kontakt zu treten. Diese Freundlichkeit hat auch den Einstieg ins Universitätsleben erleichtert und eine angenehme Atmosphäre geschaffen.

Trotz der schwierigen Umstände war mein Aufenthalt in Beirut eine wertvolle Erfahrung. Die Unterstützung durch die Universität und die Offenheit der Menschen haben wesentlich dazu beigetragen, dass ich meine Zeit dort gut nutzen konnte und hoffentlich sehr bald zurück in den Libanon fliegen werde.